



INTER-LOGE express

SOMMAIRE

Des sourires...	p.1
CDEC	P.2
Journées de la culture	p.3
Communiqués	p.4

Vol.9 no 5

septembre 2003



Gilles Duceppe, chef du Bloc Québécois et député de Laurier-Ste-Marie a appuyé la coalition depuis le début.



Éric Michaud, du Comité Logement Centre-Sud, coordonnateur de la coalition.



La mine réjouie de Margaret Bain reflétait la satisfaction générale.

DES SOURIRES DE SATISFACTION

Il y avait plusieurs mines réjouies en ce 8 septembre dernier où la coalition l'Autre Versant avait convié ses membres à une rencontre pour célébrer l'heureux dénouement d'un dossier fort complexe: la construction de logements sur le terrain de stationnement de Radio-Canada.

Rappelons que cette coalition de plus de 100 organismes a été mise en place à la suite de l'annonce par Radio-Canada de la vente d'une partie de son terrain de stationnement en vue de la construction de condominiums. C'est grâce à l'opiniâtreté des acteurs de ce mouvement qu'une entente a pu finalement être conclue prévoyant que 133 des logements à être construits seraient réservés à des personnes âgées en légère

(suite p.2)



Conversation animée entre G. Duceppe et deux artisans de longue date du logement social, Margaret Bain d'Inter-Loge et Robert Manningham du groupe Atelier Habitation Montréal.



Une doyenne du quartier, Mme Lucienne Dupré et Diane Tremblay du CLSC des Faubourgs en compagnie de Margaret Bain



Une partie des membres de la coalition qui s'étaient donné rendez-vous pour l'occasion



politiques sociales et aménagement urbain

(suite de la p.1)

perte d'autonomie. Cette entente vient réparer, en partie, la perte de plus de 800 logements et de 5 000 emplois occasionnés par l'installation de la SRC dans le quartier dans les années 60.

M. Gilles Duceppe, chef du Bloc Québécois et député de Laurier-Ste-Marie, qui a joué un rôle de médiateur fort apprécié dans ce dossier, est venu rappeler que, dans un quartier qui ne dispose plus de terrains disponibles pour la construction résidentielle, l'entente conclue entre le promoteur (le groupe Le Versant Inc.) et Inter-Loge constituait un modèle dont on pourra s'inspirer dans l'avenir.

Quant à Margaret Bain, directrice d'Inter-Loge, elle a tenu à rendre hommage à tous les acteurs au dossier pour leur persévérance et les efforts qui ont permis la conclusion de l'entente à la veille d'être finalisée.

Enfin, Éric Michaud, du Comité Logement Centre-Sud et coordonnateur de la coalition, est venu remercier tous les membres pour leur appui indéfectible tout en rappelant que cette solidarité devait se poursuivre puisque, en matière de logement, d'autres controverses pourraient bien surgir ailleurs dans le quartier.

CDEC

Centre-Sud / Plateau Mont-Royal

Corporation de
Développement
Économique et
Communautaire

Une mission, une devise: développer autrement !

Depuis 1986, la CDEC travaille activement à l'amélioration de la qualité de vie de la population des quartiers Centre-Sud, Plateau Mont-Royal, Saint-Louis et Mile-End.

La CDEC favorise la concertation et suscite la prise en charge du développement économique et social par les individus, les organismes, les entreprises et les institutions de son territoire.

À la CDEC, vous retrouvez :

un service d'info-référence pour entrepreneurs, chercheurs d'emplois, OSBL et organismes communautaires;

des services directs pour le pré-démarrage, le démarrage et l'expansion de votre entreprise;

des possibilités de financement pour votre entreprise, votre OSBL, votre organisme communautaire ou votre entreprise d'économie sociale;

des services conseil pour votre OSBL ou votre organisme communautaire;

des lieux d'implication et de partenariat pour la revitalisation et le développement de votre quartier;

un soutien pour toute initiative locale adaptée aux besoins de votre milieu;

un lieu de concertation dynamique pour le développement de la main-d'oeuvre et de l'emploi;

l'opportunité de faire partie intégrante du développement de votre quartier en devenant un membre actif.

3565, rue Berri, Bureau 200, Montréal (Qué) H2L 4G3

Téléphone: (514) 845-2332

Télécopieur: (514) 845-7244

Courriel: courriel@cdec-cspmr.org

Vivre au quotidien

LE CENTRE-SUD EN ÉBULLITION

Les journées de la culture dans notre quartier

Les organismes culturels et communautaires du quartier nous convient, cette année encore, à participer aux Journées culturelles. Événement dont on anticipe déjà le succès grâce au travail soutenu des Voies culturelles des faubourgs.

Une pléiade d'activités

Depuis 1997, les Journées de la culture nous offrent l'occasion de découvrir diverses facettes de l'univers culturel et de côtoyer des créateurs. Forts des succès des années précédentes, les organisateurs nous ont concocté pour cette année quelque 40 activités auxquelles ils nous convient tout-à-fait gratuitement.

Sous le thème "**Le Centre-Sud en ébullition**", trois différentes visites guidées nous sont proposées. Lors de ces parcours, les participants auront l'occasion de visiter une dizaine d'organismes culturels du quartier en plus de participer à une activité spéciale en soirée. Une quatrième randonnée, organisée en collaboration avec l'**Écomusée du fier monde**, explorera les multiples facettes de l'histoire du lait dans ce vieux quartier ouvrier de Montréal.

Les jeunes ne seront pas oubliés puisque le vendredi 26 septembre sera décrété "*Journée buissonnière*" à la Maison de la culture Frontenac. Au programme: animation de

contes théâtralisés et spectacle de marionnettes par l'Escargot des Marmots; un atelier de cerfs-volants; des lectures publiques de *Contes d'enfants réels* par la troupe Le Carrousel.

Parmi les autres activités qui seront organisées dans le quartier, on doit mentionner la création collective d'un film d'animation, un atelier de mime, de la danse au son d'une musique tzigane, la réalisation d'une murale sur soie, etc. Évidemment, des rencontres sont également prévues avec des créateurs et des représentants des organismes culturels.

Les Voies culturelles ouvrent le chemin

Depuis 2001, le secteur socio-culturel du quartier s'est doté d'un organisme rassembleur, Les **Voies culturelles des faubourgs**, qui coordonne les manifestations reliées aux Journées de la culture. L'organisme s'est donné trois objectifs généraux qui viennent colorer chacune de ses interventions. Ce sont:

- sensibiliser la population et développer son

Le centre-sud
en éBULLITION!
LES JOURNÉES DE LA CULTURE DANS LE QUARTIER

(suite p.4)

Tribune

(suite de la p.3)

intérêt envers la culture en faisant valoir la vitalité et le dynamisme du Centre-Sud;

- faciliter le partenariat et les échanges pour créer une synergie et favoriser la mise en commun des expertises, des ressources humaines et matérielles de ses membres;

- soutenir la concertation entre les intervenants culturels pour faire des représentations auprès des différentes instances.

L'évolution rapide qu'a connue ce quartier au cours des dernières années s'est manifestée brillamment par l'éclosion du secteur culturel. Il était primordial qu'un tel organe de concertation voie le jour afin de stimuler un développement culturel cohérent et durable.



COMMUNIQUÉS

Le comptoir Sacré-Coeur de l'Entraide Léo-Théorêt est maintenant rouvert. On y trouve des vêtements, des articles ménagers, de la vaisselle, des livres, etc. (à des prix très modiques). Bienvenue à tous!

Veillez noter la nouvelle adresse et les nouvelles heures d'ouverture du comptoir:

2030 rue Alexandre-de-Sève
(stationnement du presbytère)

lundi au vendredi
ainsi que
1er et 3ième samedi du mois
13h00 à 16h00

Dans le cadre des activités de la **Rue des parcs vivants** (un projet de revitalisation des mini parcs du Centre-Sud), l'Éco-quartier St-Jacques et l'arrondissement Ville-Marie vous invitent à une exposition de planches à roulettes récemment métamorphosées lors de l'événement **Graffiti en direct de planches à roulettes** qui avait lieu le 13 septembre dernier.

Cette exposition se tient du 15 au 27 septembre au Café de l'Usine C

À l'école Champlain, dans le quartier Centre Sud, tout est prêt pour que les élèves procèdent en septembre à des activités de plantation d'arbres, d'arbustes, de plantes indigènes et de vignes sur le pourtour de l'école.

En effet, les travaux de "désasphaltage" et de remplacement du gravier par de la terre sont maintenant complétés et les élèves qui ont participé à des ateliers de sensibilisation et d'éducation en matière de sauvegarde du milieu naturel, "revégétaliseront" 251m² de terrain et 2800m² de surface de mur d'école en plantant des arbres, des arbustes, de la vignes et des plantes indigènes.

" Le Sentier Urbain " a réalisé ce projet dont le volet "renaturalisation" a été financé par Environnement Canada , et le volet " éducation " par Environnement Québec.

Inter-Loge Express est publié par le groupe communautaire **Inter-Loge Centre-Sud** grâce à une subvention du Programme de soutien à l'éducation populaire autonome du gouvernement du Québec.

Réception des textes et communiqués

1503 Lafontaine, Montréal, H2L 1T7

Téléphone: (514) 522-2107

Télécopieur: (514) 522-7070

Courriel: interloge@interloge.org

Responsable de l'édition: Louise LaRue
Rédaction et mise en page: Pierre Hamel